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колонка ректора

вопрос к ректору
Студенты, преподаватели  

и сотрудники университета! 

Если вы хотите задать 
вопросы ректору Финэка,  

присылайте их  
на электронный адрес: 

economist@finec.ru. 

Правда от банкира 
Геращенко

В.В. Геращенко на презентации биографической книги рассказал о пути  
от экономиста до банкира.

Студенческий форум в Риме
на международной арене

Уважаемые читатели,  
дорогие друзья!

Приближается самый красивый и 
нежный праздник.
От имени мужчин нашего уни-
верситета поздравляю всех деву-
шек и женщин с Международным 
женским днем! 

8 марта — это чудесный 
светлый праздник благодарно-
сти и любви к нашим дорогим 
женщинам — женам, сёстрам, 
коллегам и, конечно же, мамам и 
бабушкам. Мы ценим ваши под-
держку, понимание и заботу, ко-
торые вы нам дарите. Именно 
вы вдохновляете нас, мужчин, на 
значимые поступки, именно ради 
вас мы стараемся достичь се-
рьезных высот. 

Не будет преувеличением 
сказать, что ФИНЭК не только 
самый лучший, но и самый краси-
вый университет. 

Хочу всем нашим милым жен-
щинам пожелать весеннего сол-
нечного настроения, счастья, 
любви и надежной мужской под-
держки. Пусть каждый день дает 
вам повод для искренних улыбок, 
которыми мы так дорожим!

Д.э.н., профессор,
 И.А. Максимцев

16–17 февраля команда студентов 
и аспирантов Финэка во главе с 
И.А.Максимцевым приняла актив-
ное участие в Международном сту-
денческом форуме в Риме, где при-
сутствовали представители более 
20 российских вузов.

Финэк провел в рамках Форума 
круглый стол на тему «Инновацион-
ная экономика ��� века� �ере� моло���� века� �ере� моло�века� �ере� моло-
дежный форсайт к успеху в глобаль-
ном би�несе», на котором ректором 
СПбГУЭФ была представлена концеп-
ция международного инновационного 
обра�овательного сотрудни�ества Фи-
нэка, вклю�ающая в себя программу 
Европейского магистра с во�можно-
стью полу�ения двойных дипломов 
СПбГУЭФ и Университета Ла Сапьенца 
(Рим). Потенциал программы по ра�-

витию у выпускников новой, совре-
менной модели профессионального 
поведения огромен. 

Студенты Финэка представили 
два проекта� «Будущие тенденции 
глобальной экономики� студен�еский 
форсайт» и «Современные студенты 
как будущие инновационные лидеры� 
проект «homo innovaticus».  Вопросы 
форсайта, как комплексного предви-
дения перспективных трендов ра�ви-
тия глобальной экономики, являются 
на сегодняшний день �ре�вы�айно 
актуальными в контексте все более 
нестабильной глобальной среды и 
множества моделей экономи�еского 
поведения. 

По мнению студентов Финэка, по-
тенциальная ис�ерпаемость природных 
ресурсов приводит компании к осо�-

нанию необходимости инноваций и 
сетевого в�аимодействия. Как меняется 
понимание роли экономиста�инновато-
ра в современных условиях? Каким об-
ра�ом совместить социальный прогресс 
общества и постоянное стремление би�-
неса к максими�ации прибыли? Какие 
гибридные би�нес�модели во�можны в 
будущем? В обсуждении этих проблем 
приняли активное у�астие Профессор 
Университета Ла Сапьенца Фран�еско 
Рикотта и руководитель по в�аимодей-
ствию с иностранными университетами 
и академи�ескими у�реждениями Кор-
поративного университета энергети�е-
ской компании EN� д�р Сандро Фурлан. 
Инновационные идеи студентов полу-
�или апробацию и высокую оценку про-
фессоров итальянских университетов.    

С.И.РекоРд

25 февраля гостями Финэка ста-
ли автор и главный герой новой 
книги «Жизнь и удивительные 
приключения банкира Виктора 
Геращенко, записанные Никола-
ем Кротовым». Знаменитый фи-
нансист, экс-председатель Цен-
трального Банка России Виктор 
Геращенко и писатель, генераль-
ный директор АНО «Экономическая 
летопись» Николай Кротов были 
настроены на откровенный раз-
говор и не стеснялись неудобных 
вопросов. Геращенко спрашивали 
и о «ЮКОСе», и об участии в прези-
дентских выборах, и об отношениях 
с властью. 

Лу�ший вопрос, по мнению героя, 
был о том, какой пост хотел бы �анять 
финансист в настоящее время. На это 
Геращенко со свойственной ему иро-
нией ответил� «То�но не пост �асового 
у ка�армы, который не сошел с места 
и сгорел». А потом с улыбкой добавил� 
«Так  я вам и ска�ал!».

73�летний финансист расска�ал и 
о своей нынешней жи�ни, посетовав 
на житейские проблемы, с которыми 
сталкиваются многие простые росси-
яне. «Я живу на да�е, но по существу 
по�ти каждый день, кроме пятницы, 
е�жу в Москву на ра�ли�ные встре�и. 
И я проклял е�дить в Москву. Но не 
потому, �то мне Москва не нравится, 
а потому �то не нравится полтора �аса 
ехать в пробке».

Встре�а с и�вестным банкиром 
дала во�можность студентам пооб-
щаться с легендарной  ли�ностью, а 
специалистам — �адать свои вопросы 
при�нанному гуру экономики.   Коне�-
но, тема государственных финансов и 
экономи�еского ра�вития страны ста-
ла доминирующей в ходе ра�говора. 
Герой встре�и много говорил о тех 
преобра�ованиях, которые удалось 
осуществить в период работы в бан-
ковской системе и на посту председа-
теля ЦБ России.

Говоря о ли�ном ка�естве, по�во-
лившем построить успешную карье-
ру, Геращенко поделился своим жи�-
ненным кредо. «Основной принцип, 
помогающий в жи�ни, — не врать. 
Можно не ска�ать правду, можно дать 
уклон�ивый ответ, но не врать. Ина�е 
тебя жи�нь, судьба или родители в дет-
стве накажут».

Судьба семьи Геращенко особым 
обра�ом свя�ана с Финэком. Хоть сам 
экс�председатель был в стенах универ-
ситета впервые, его ви�ит стал во�вра-

щением в Альма�матер. Но не свою, 
а Альма�матер отца. Владимир Сер-
гееви� Геращенко в 1929 году (�а год 
до преобра�ования в ЛФЭИ) окон�ил 
экономи�еский факультет Ленинград-
ского политехни�еского института, а 
после службы в рядах Красной Армии 
поступил в аспирантуру Ленинград-
ского финансово�экономи�еского ин-
ститута. После �ащиты диссертации в 
1933 году работал �аведующим кафе-
дрой «Денежное обращение и кре-
дит» ЛФЭИ.

Именитый гость не мог покинуть уни-
верситет, не оставив слов напутствия 
студентам Финэка�

«Пожелание одно. Естественно, 
предметы в вузе разные. Есть 
интересные, есть любимые, есть 
полезные, есть чисто для общего 
образования, для общего раз-
вития. Но то, чему тебя учат, 
а тебе, может, не нравится, не 
надо отталкивать. Ведь когда-
то это может пригодиться».                         
«Э»
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колонка декана

Декан факультета финансовых, кредитных и международных 
экономических отношений 

д.э.н., проф. Вероника Георгиевна Шубаева

«Э»: Некоторые руководители 
крупных компаний сейчас гово-
рят о том, что они испытывают 
бóльшую потребность «в хороших 
сварщиках, нежели в финанси-
стах». Что в настоящее время де-
лает факультет, чтобы поддержать 
спрос на своих выпускников?
В.Г.Шубаева: Выпускники факульте-
та ФК и МЭО выходят и� стен Финэка 
специалистами высокого уровня, и 
они востребованы в любых эконо-
ми�еских условиях. Спрос на наших 
выпускников не был снижен даже 
в условиях финансового кри�иса. 
Многие и� них �анимают высокие 
государственные посты, работают не 
только в финансовой сфере, но и в 
реальном секторе экономики. Кро-
ме профессиональных компетенций, 
у наших выпускников есть еще одно 
важное и �на�имое конкурентное 
преимущество на рынке труда — это 
бренд факультета, который сформи-
рован 80�ю годами плодотворной 
деятельности его профессорско�
преподавательского состава. 

Сохранение и поддержание 
высокого статуса факультета требу-
ет правильной стратегии его даль-
нейшего ра�вития. В настоящее 
время кафедры факультета активно 
работают над формированием но-
вых у�ебных планов по стандартам 
третьего поколения. В основе этого 
процесса лежит идея сохранения 
нау�ных ра�работок и ре�ульта-
тов исследований кафедр, а также 
ра�вития существующих нау�ных 
школ. Поддержание высокого 
уровня обра�овательного процес-
са и ка�ества �наний выпускников 
факультета, несмотря на грядущие 
и�менения, свя�анные с переходом 
на двухуровневую систему обра�о-
вания, — наша основная �ада�а. Ра-
бота факультета направлена также 
на усиление в�аимодействия с би�-
нес�сообществом, представители 
которого не только обеспе�ивают 

прохождение прои�водственной и 
преддипломной практики студен-
тов, не только у�аствуют в реали-
�ации у�ебного процесса, нау�ной 
и профориентационной деятель-
ности кафедр, но также могут вы-
ступать в ка�естве экспертов по 
определению профессиональных 
компетенций выпускников фа-
культета. Ведущие специалисты 
Центрального банка, Управления 
Федеральной налоговой службы 
Ленинградской области, Федераль-
ной службы по финансовым рын-
кам, Инвестторгбанка, Института 
проблем предпринимательства, 
ОАО «ТГК�1», ОАО «Росгосстрах», 
международной аудиторской ком-
пании KPMG, ЗАО ИФК «Солид» и 
представители других коммер�е-
ских, государственных структур и 
международных компаний актив-
но в�аимодействуют со студента-
ми на проводимых факультетом 
«круглых столах», нау�ных дебатах 
и открытых лекциях. Особая �абота 
факультета — поддержание студен-
�еской активности, касающейся их 
у�ебной и нау�ной работы. С гор-
достью могу ска�ать, �то помимо 
отли�ных ре�ультатов в у�ебе, сту-
денты ФФК и МЭО инициативны, 
целеустремленны и имеют актив-
ную жи�ненную по�ицию. Увере-
на, �то они будут и дальше пред-
ставлять финансовую элиту России, 
обладающую высоким нау�ным и 
твор�еским потенциалом.
«Э»: В преддверии праздника, по-
священного прекрасной половине 
человечества, такой вопрос: ка-
кими  качествами, на Ваш взгляд, 
должна обладать женщина-руко-
водитель, и на каких принципах 
должна строиться ее работа?
В.Г.Шубаева: Женщина�руково-
дитель — миссия не и� легких, но 
при этом она по�воляет раскрыть 
в себе ка�ества, которые, не будь 
этой миссии, могли бы остаться не-
реали�ованными. Это твердость 
характера, упорство в достижении 
целей, умение идти на компро-
мисс во имя обретения коне�но-
го ре�ультата, дипломати�ность и 
терпение, по�воляющее противо-
стоять неуда�ам. А принципы рабо-
ты, скорее, �ависят от �еловека как 
такового, пол, на мой в�гляд, �на�е-
ния не имеет. Моими основными 
принципами являются�  уважать  
людей, с которыми ты работаешь, 
быть �естным и принципиальным 
по отношению к себе и к другим, 
ориентироваться на успех любого 
дела, направленного на со�идание,  
бе�условно, верить и вселять веру в 
команду, которую ты во�главляешь. 
Плюс ко всему, работа в высшем 
у�ебном �аведении накладывает на 
руководителя большую ответствен-
ность �а поколение, в воспитании 
которого он принимает у�астие.  
Отсюда еще один принцип — по-
мо�ь каждому студенту обрести 
себя и как ли�ность, и как профес-
сионала.                                         «Э»

От всей души 
хотела бы пожелать 
студентам ярких 
жизненных 
красок! Пусть их 
профессиональная 
и личная жизнь 
доставляет радость 
и счастье,  
а каждый 
прожитый день 
несет добро  
и порождает  
только благие 
мысли и дела.

наука и практика

Финэк открывает двери 
российскому PRу

28 февраля Гуманитарный факуль-
тет совместно с Северо-Западным 
филиалом Европейского институ-
та PR, Российской ассоциацией по 
связям с общественностью прове-
ли Всероссийскую научно-практи-
ческую конференцию «PR в сфере 
бизнеса, рекреации и спорта: тео-
рия, методология, практика». Кон-
ференция собрала исследователей, 
вузовских ученых, практиков из 
более чем 10 городов, более 25 рос-
сийских вузов.

Финэк постепенно становится 
одним и� городских центров, активно 
ра�рабатывающих теорию и практику 
общественных свя�ей� это семинары с 
приглашением ведущих �арубежных 
практиков, городской дискуссионный 
PR�клуб, нынешняя конференция, 
посвященная актуальным трендам 
в публи�ных коммуникациях — в�а-
имодействию сфер би�неса, отдыха,  
рекреации и спорта.

На пленарном �аседании, кото-
рое открыл ректор СПбГУЭФ, были 
представлены доклады специалистов 
ра�ли�ных сфер. Выступили про-
ректор по нау�ной работе СПбГУЭФ 
А. Е. Карлик, экс�пре�идент РАСО, ос-

нователь Петербургской школы PR 
проф. М. А. Шишкина, вице�пре�идент 
РАСО, пре�идент ���агентства «Нью����агентства «Нью��агентства «Нью-
тон» А. В. Гла�ырин (Екатеринбург), �а-
ведующий кафедрой УралГУФК проф. 
К. В. Киуру (Челябинск), директор СПб 
филиала PR�агентства «Михайлов и 
партнеры» А. Е. Кармаев, генеральный 
продюсер Aurorafashionweek Артем 
Балаев.

Горя�ие дискуссии ра�вернулись 
и на секционных �аседаниях. Кро-
ме профильных секций «PR в сфере 
би�неса» и «PR в сфере рекреации и 
спорта», работала секция «Дискурс и 
дидактика PR», где были представлены 
современные наработки по теории и 
методике преподавания паблик ри-
лейшн�.

По словам А.В. Гла�ырина, про-
шедшая PR�конференция интересна 
своей широкой географи�еской пред-
ставленностью, актуальной тематикой 
и системным подходом к выстраи-
ванию современной коммуникации. 
Говоря о новых тенденциях в этой 
области, Алексей Владимирови� от-
метил, �то повсеместное исполь�о-
вание Интернета от�асти послужило 
формированию нового мышления 

потребителя, которое характери�ует-
ся ни�кой концентрацией внимания, 
восприятием преимущественно ви�у-
альной информации и высокой инте-
рактивностью. 

Той же по�иции придерживается 
и Артем Балаев, с�итая, �то Интернет 
вносит серье�ные и�менения в во�-
можности современной коммуника-
ции в области моды. Так, онлайн по-
ка�ы по�воляют потребителю делать 
покупки непосредственно по �авер-
шении модного представления, таким 
обра�ом приближая высокую моду к 
каждому, кто этого хо�ет и теперь мо-
жет себе по�волить.

Как под�еркнул органи�атор кон-
ференции и. о. �ав. кафедрой коммуни-
кационных технологий и свя�ей с об-
щественностью проф. А. Д. Кривоносов, 
«для интенсивного ра�вития такой сфе-
ры, как ��, нам необходимы плодот���, нам необходимы плодот�, нам необходимы плодот-
ворно работающие по инновационной 
тематике публи�ные площадки, где 
практики и теоретики, нау�ная моло-
дежь могли бы обмениваться опытом, 
своими наработками и, самое главное, 
ра�ли�ными то�ками �рения. Рад, �то 
Финэк становится такой российской 
площадкой».                                        «Э»

из Ученого совета

Очередное заседание Ученого со-
вета Санкт-Петербургского госу-
дарственного университета эко-
номики и финансов состоялось  
28 февраля.

Ректор И.А. Максимцев выступил 
перед собравшимися с докладом об 
исполнении бюджета университета в 
2010 году. 

М.А. Осипов, проректор по ра�-
витию университетского комплекса и 
инвестициям, расска�ал о планах те-
кущего и капительного ремонта объ-
ектов университета на 2011 год. 

Также собравшиеся �аслуша-
ли сообщения у�еного секретаря 
В.П. Силинского об и�брании профес-
сорско�преподавательского состава в 
свя�и с объявленным конкурсом и об 
утверждении тем дипломных работ.

Кроме того, авторы одного и� 

у�ебников университета, д.э.н., про-
фессор Г.Л. Багиев и к.э.н., профессор 
В.М. Тарасеви�, были выдвинуты У�е-
ным советом на соискание премии 
Правительства Санкт�Петербурга �а 
выдающиеся достижения в области 
высшего и среднего обра�ования в 
номинации «У�ебно�методи�еское 
обеспе�ение у�ебного процесса, на-
правленное на повышение ка�ества 
подготовки специалистов».

Ректор И.А. Максимцев сообщил 
также о представлении профессо-
ра кафедры ОЭТ, д.э.н. А.И. Попова к 
присвоению по�етного �вания «За-
служенный деятель науки Российской 
Федерации».

В конце �аседания был утвержден 
план работы У�еного совета универ-
ситета на �� полугодие 2010�2011 у�еб��� полугодие 2010�2011 у�еб� полугодие 2010�2011 у�еб-
ного года.

Среди участников конференции ведущие специалисты в области паблик рилейшнз (справа налево): 
М.А. Шишкина, А.В. Глазырин, К.В. Киуру.
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Наконец�то природа берет свое� летом 
— настоящее лето, а �имой — насто-
ящая �има, а не ве�ное межсе�онье. 
Уходят в прошлое громкие  доклады о 
глобальном потеплении. Введены и ак-
тивно торгуются новые прои�водные 
инструменты — фью�ерсы на погоду, 
опционы на снег, �то по�воляет более 
интенсивно ра�виваться рынку ценных 
бумаг и страховать риски свя�анные с 
и�менением погодных условий. 

Вырос спрос на теплую одежду, в 
по�ете обогревательные приборы. В 
сфере тури�ма потенциально увели-
�иваются доходы� растет популярность 
как лыжных курортов, так и пляжно-
го отдыха. Уровень распространения 
вирусных �аболеваний снижается. 
После снежной �имы мы можем рас-

 жизнь студенческая

Шестеро финэковцев, представ-
лявших свой вуз на Зимней Школе 
благотворительного фонда Вла-
димира Потанина, стали первыми, 
кто принес Финэку победу в еже-
годном конкурсе проектных заявок. 
Вот имена студентов, которые мо-
гут по праву называться гордостью 
универститета: Иван Савков (4 курс, 
РИТММ), Евгения Комарова (3 курс, 
ФЭиУ), Елизавета Веселова (3 курс, 
ФФКиМЭО), Ольга Мельниченко (3 

курс, ФФКиМЭО), Кирилл Спиридо-
нов (5 курс, ФСУиЭА) и Степан Ива-
нов (3 курс, ФФКиМЭО).

Зимняя Школа, традиционно про-
ходившая в городе Со�и в конце ян-
варя–на�але февраля, представляет 
собой конкурс проектов, с которыми 
на нее прие�жают студенты со всей 
России, победители Стипендиаль-
ной программы В. Потанина. Коман-
ды проектов�победителей полу�ают 
гранты на реали�ацию своих идей и, 

как при�нает у�астница команды Фи-
нэка Ели�авета Веселова, бесценные 
�нания и навыки.

«Зимняя Школа по�волила при-
обрести богатый опыт, — соглашается 
Кирилл Спиридонов. — Опыт со�дания, 
доведения до кондиции и �ащиты проек-
тов. Опыт командного в�аимодействия, 
общего понимания целей и �ада�. По-
мимо проектной работы Зимняя Школа 
способствует формированию целеу-
стремленности у ребят, готовых двигать-

ся вперёд и делать жи�нь вокруг лу�ше. Я 
о�ень рад, �то прошел эту Школу!»

О цене победы и о том, с �его все 
на�иналось, наши победители рас-
ска�али на приеме у ректора уже в 
первый у�ебный день. «Идея проекта 
родилась сра�у же после подведения 
итогов стипендиального конкурса на 
тренинге, где необходимо было �а не-
сколько минут представить проблему 
и придумать метод ее решения, — от-
ме�ает капитан команды Иван Савков. 
— Идея понравилась тренерам, и мы 
подумали, по�ему бы не воплотить ее 
в полноценный проект».

«Идея проекта состоит в проведе-
нии серии мастер�классов, на которых 
выпускники, полу�ившие престижную 
работу, будут делиться своим опытом 
и практи�ескими �наниями со студен-
тами, еще стоящими перед выбором 
будущей специальности, — расска�ы-
вает у�астник команды Степан Иванов. 
— Такую информацию нево�можно 
полу�ить на традиционных ярмарках 
вакансий и днях карьеры».

Проектная �аявка прошла отбор 
на Зимнюю Школу, на которой наря-
ду с другими проектами подвергалась 
тесту на устой�ивость и актуальность. 
Много�исленные мероприятия в Шко-
ле были направлены на ра�витие и 
усовершенствование «сырых» проек-
тов команд и повышение компетенций 
у�астников. «Выделять мероприятие, 
которое принесло наибольшую поль-
�у в подготовке проекта, неправильно. 
Именно системный подход к доработке 
и со�данию пре�ентации проекта дал 
такой мощный ре�ультат», — отме�ает 
у�астница команды Евгения Комарова.  

Теперь, став победителями, ребя-
та должны уделять время и силы не 
только регулярным �анятиям в универ-
ситете, но и реали�ации своего про-
екта. Ольга Мельни�енко, у�астница 
команды, при�нает� «Когда мы у�нали, 
�то выиграли, каждого и� нас охва-
тил бе�умный восторг, и только потом 
пришло понимание большой ответ-
ственности �а наш проект». Следует 
отметить, �то руководство ву�а отнес-
лось к проекту со всей серье�ностью 
и уже предложило студентам, принес-
шим Финэку победу, свою поддержку.

Пожелаем ребятам уда�и в реали-
�ации своих идей!                              «Э»

«Поделись будущим»

поздравляем! мнение специалиста

 Ситуация:  Вот уже два года зима преподносит нам морозную и 
снежную погоду. Россиян холодной зимой не напугать. Но как холода 
влияют на жизнь горожан и экономику страны?

 Комментирует:  Т.Г. Тумарова, директор института магистрату-
ры СПбГУЭФ, к.э.н., проф.

Зима-холода

Команда участников (вверху), сертификат победителя (слева), презентации проекта (справа)
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Юбилеи отмечают:

1 марта 

Рагозина Наталья Алек-
сандровна — ассистент 
кафедры правового регули-
рования экономики

3 марта 

Галенко Валентин 
Павлович — проректор 
по дополнительному об-
разованию, директор ВЭШ 
СПбГУЭФ

5 марта

Саруханова Эмма Су-
реновна — заведующая 
сектором библиотеки

Ханоян Татьяна Руби-
ковна — документовед 
отдела делопроизводства 
и писем

7 марта

Ермакова Наталья 
Александровна — доцент 
кафедры региональной 
экономики и природополь-
зования 

Хомелев Геннадий Вла-
димирович — доцент 
кафедры философии

8 марта

Стрелкова Татьяна 
Александровна — уборщи-
ца ВЭШ СПбГУЭФ

9 марта 

Булина Ирина Юрьевна 
— доцент кафедры ан-
глийского языка №1

10 марта 

Петрова Татьяна Вячес-
лавовна  — диспетчер фа-
культета регионоведения, 
информатики, туризма и 
математических методов

11 марта 

Аленичева Елена Серге-
евна — ассистент кафе-
дры финансов

Каначев Валерий Дми-
триевич — ведущий инже-
нер ВЭШ СПбГУЭФ

Савченко Дарья Сергеев-
на — старший преподава-
тель кафедры английского 
языка №1

13 марта

Гаштольд Леонид Пе-
трович — доцент кафе-
дры высшей математики 

15 марта

Балашова Екатерина Бо-
рисовна – главный специ-
алист второго отдела

Матвеева Ольга Викто-
ровна — старший диспет-
чер факультета экономики 
и управления

Файбушевский Максим 
Владимирович — асси-
стент кафедры романских 
языков и перевода

16 марта 

Кудрявцева Людмила 
Павловна — уборщица 
жилищно-бытового управ-
ления 



с�итывать на хороший урожай о�имых 
культур.

Побо�ным явлением  холодов 
является то, �то  становится меньше 
желающих просто ходить по улицам — 
все более манит домашний о�аг, но-
вые способы совместного досуга с 
родными. Может быть, холода по�во-
лят установить более теплые отноше-
ния с бли�кими людьми,  на общение с 
которыми всегда не хватает времени? 
Это был бы, наверное, самый �аме�а-
тельный итог холодной �имы.

Коне�но, моро�ная �има от�ет-
ливо пока�ала  наши �астарелые про-
блемы — несовершенство уборки 
домовых  территорий, �истки крыш, 
борьбы с гололедом, рас�истки дорог 
и т.п.  Это вы�ов всем нам и каждому 

в отдельности. Все �ависит от нашего 
настроя, нашей внутренней готовно-
сти не перекладывать  всю ответствен-

ность  на других, а искать решение 
проблемы  самим в своей собственной  
квартире, доме, подъе�де, на своем 
рабо�ем месте, в стране. 

Бе��аботное с�астье �има при-
носит детворе. Ведь можно валенками 
мерить глубину сугробов, провали-
ваться в снег по самое горло, катать-
ся на лыжах, санках, коньках. Даже в 
сильный моро� жи�нь продолжается� 
вдоль Невы прокладывают лыжню 
дети и пенсионеры, гуляют молодые 
мамы и папы с колясками. 

Еще пара недель — и мы �абудем  
тему холодов. Моро� уйдет и� нашей 
памяти, останутся лишь курье�ные 
воспоминания и �увство удовлетворе-
ния, �то мы  все смогли пережить.

Самым главным всегда было и 
остается внутреннее состояние �елове-
ка, его по�итивный настрой  на  жи�нь, 
на окружающих людей, на сохранение 
ба�овых �елове�еских ценностей. А 
холодно или жарко при этом на улице,  
для решения этих проблем  существен-
ного �на�ения не имеет.



Э №3 (1047)  
февраль 2011

Электронная версия га�еты  
на сайте� www.finec.ru

И.о. главного редактора : И.А.Кривоносов. Над номером работали: А.Ю. Можаев, Н.Н. Подшивалова. Фото: Л.Д. Корпусова.
Учредитель: Санкт�Петербургский государственный университет экономики и финансов
Га�ета �арегистрирована Региональной инспекцией по �ащите свободы пе�ати и массовой информации г. Санкт�Петербурга 28.12.92 № ПО255. Распространяется бесплатно
Адрес редакции: 191023, Санкт�Петербург, ул. Садовая, 21. e-mail: economist@finec.ru
Выходит два ра�а в месяц. Тираж: 1 000 эк�.

гордимся! поздравляем!

4

Здание Ассиг-
национного 
банка  
со стороны 
Садовой  
улицы.  
Раскрашен-
ная гравюра 
1800-х годов.

мифы Финэка

18 марта 

Брызгалова Светлана 
Анатольевна — доцент 
кафедры экономики пред-
приятия и производствен-
ного менеджмента 

Гостева Юлия Сергеевна 
— инженер издательства

19 марта

Кучина Людмила Ива-
новна — доцент кафедры 
философии 

Ткаченко Владимир Ар-
хипович — мастер управ-
ления эксплуатации зданий 
и сооружений 

24 марта 

Шатило Сергей Вита-
льевич — начальник отде-
ла Высшей Экономической 
Школы СПБГУЭФ

26 марта

Мозокина София Леонар-
довна — доцент кафедры 
экономики и управления 
социальной сферой

28 марта 

Макрушина Марина Ана-
тольевна — ассистент 
кафедры английского языка 
№1

Торкановский Виктор 
Семёнович — профессор 
кафедры денег и ценных 
бумаг

29 марта

Иванова Татьяна 
Юрьевна — методист ка-
федры немецкого и север-
ных языков №5

Зрянина Маргарита 
Михайловна — старший 
диспетчер вечернего фа-
культета

Строганова Вера Нико-
лаевна — гардеробщица 
спортивного клуба «Гри-
фон»

31 марта

Новиков Борис Алексе-
евич — заместитель на-
чальника административ-
но-кадрового управления

С 27 января по 6 февраля в турец-
ком городе Эрзуруме проходила 
XXV Зимняя Универсиада. «Э» уда- Зимняя Универсиада. «Э» уда-
лось встретиться и пообщаться с се-
ребряным призером соревнований, 
студентом факультета коммерции и 
маркетинга Георгием Корниловым.

«Э»: Георгий, хочется еще раз поздра-
вить вас с таким громким достижени-
ем! Расскажите о своем успехе.
Георгий Корнилов: В ��� �имней Уни���� �имней Уни� �имней Уни-
версиаде в Турции я принимал у�астие 
во фристайле в категории ски�кросс и �а-
воевал серебряную медаль. Вообще, ски�
кросс — это олимпийская дисциплина, в 
которой �етыре спортсмена�лыжника 
стартуют одновременно и по ходу трассы 
на скорость преодолевают трамплины и 
«бугры». Зада�а — первым доехать до 
финиша. В этом году моими соперника-
ми стали порядка десяти при�еров Кубка 
мира и десяти при�еров Кубка Европы. 
Соревнования по моей дисциплине про-
ходили уже под конец Универсиады. Моя 
награда стала самой неожиданной и от-
того особенно приятной. 
«Э»: Как нашу сборную принимала 
турецкая сторона?
Г.К.: Турецкий Эр�урум встретил нас с 
олимпийским ра�махом и на высшем 
уровне. Весь город был украшен сим-
волами Универсиады, и это отражало и 
под�еркивало яркость события. Наша 
сборная жила в отдельном большом 
«Русском доме», было предложено пер-
воклассное питание. Завершился боль-
шой пра�дник спорта шикарным фейер-
верком на церемонии �акрытия игр.
«Э»: Георгий, вы стали настоящими 
триумфаторами Универсиады. Сбор-
ная России с мощным отрывом заво-
евала первое место в общекоманд-
ном зачете. Что ждало победителей 
по возвращении на родину?
Г.К.: По во�вращении в Россию нашу 
сборную в Кремле принял Пре�идент 
Дмитрий Анатольеви� Медведев, кото-
рый поблагодарил �а высокие дости-
жения и успехи на соревновании. От 
сборной с ответной ре�ью выступили 
дево�ка�биатлонистка и капитан коман-
ды по хоккею, которая �авоевала победу 
в последний день соревнований. После 
официальной �асти мы выпили по бо-
калу шампанского с Пре�идентом, и он 
вкратце расска�ал нам об истории �ала, 
в котором мы находились. Убранство 
действительно вы�ывало восхищение, 
ведь именно там проходит торжествен-
ная церемония инаугурации.

Всем при�ерам Универсиады вру-
�или нару�ные �асы с дарственной 
надписью «От Пре�идента Российской 
Федерации», также победители были 
награждены Зве�дой Российского сту-
ден�еского спортивного сою�а «За вы-
дающиеся спортивные достижения».

Лыжи  
катят

Санкт-Петербургский государ-
ственный университет экономики и 
финансов располагается в истори-
ческом здании бывшего Ассигна-
ционного банка. Больше чем за два 
столетия здание обросло целым 
рядом мифов и легенд. С этого 
номера «Экономист» начинает 
публикацию удивительных фактов 
и исторических загадок, окружа-
ющих обитель университета. Мы 
попытаемся заглянуть в самые по-
таенные уголки Ассигнационного 
банка и расскажем о том, что скры-
то от глаз большинства сотрудни-
ков и студентов Финэка.

иСтория первая.  
Дела тюремные
До сих пор некоторые историки ут-
верждают, �то в �дании Ассигнаци-
онного банка находилась тюрьма, или 
�то это �дание специально построено 
как тюрьма. К сожалению или к с�а-
стью, это не так. Тем не менее, этот 
миф имеет под собой некоторые ос-
нования.

Первое �аседание Правления 
банка в Петербурге состоялось 16 ян-
варя 1769 года в доме его директора 
А.П. Шувалова на Итальянской улице. 
В 1790 году Ассигнационный банк пе-
рее�жает в новое �дание, построенное 

Джакомо Кваренги, где сей�ас ра�ме-
щается СПбГУЭФ.

А долговая яма и долговая тюрь-
ма действительно находились в �дании 
банка, но другого — Заемного, �то рас-
полагался в доме 53–55 по Екатеринин-
скому каналу (ныне Канал Грибоедова). 
Здесь же до перее�да в новое �дание 
находился и Ассигнационный банк. И 
именно этот период послужил пово-
дом для во�никновения мифа о тюрьме 
в �дании Финэка. В настоящее время в 
этом доме, хорошо просматриваемом 
с Банковского моста, располагается 
Санкт�Петербургский государственный 
университет информационных техно-
логий, механики и оптики.

2 марта 2011 года в Зале �аседаний 
У�еного совета СПбГУЭФ прошла пре-
�ентация книги, посвященной про-
фессору К. Х. Нинциеву. Вся трудовая 
и твор�еская деятельность Ка�бека 
Хам�атови�а Нинциева была свя�а-
на с Финэком, где он прошел путь от 
студента до профессора, проректора 
по у�ебной работе — видного руково-
дителя и органи�атора высшей школы 
Российской Федерации. Более десяти 
лет он во�главлял ведущий факультет 
института — факультет финансово�
кредитных и международных  эко-
номи�еских отношений. Он являлся 
вице�пре�идентом Федерации греко�
римской борьбы Санкт�Петербурга и 
Ленинградской области и стоял у исто-
ков со�дания турнира памяти профес-
сора Ю. А. Лаврикова по греко�рим-
ской борьбе.

Экватор против 
февральских  

морозов

жизнь студенческая

В ночь с 18 на 19 февраля студенты 
Финэка отметили одно из самых яр-
ких событий своей университетской 
жизни — Экватор. Для третьего курса 
с этого момента время обучения в 
вузе идет на убывание. А первокурс-
ники тем временем только сдали 
первую сессию и теперь считаются 
полноправными студентами. 

Пра�дник на�ался с пре�ентации 
нового проекта «�imo�вояж» студен��imo�вояж» студен��вояж» студен-
�еского профкома СПбГУЭФ, который 
выступил органи�атором меропри-
ятия� гости на лиму�инах покатались 
по истори�еским местам города. Ве-
�ер продолжился в клубе, где до утра  
�ву�ала  отли�ная му�ыка, выступали 
представители танцевальных школ.
Дмитрий Петров, 3 курс:
«Для меня Экватор — это, бе�услов-
но, рубеж. Мы уже не дети, как были 
на первом курсе, но еще не молодые 
специалисты, как студенты�выпускни-
ки. Есть еще во�можность ухватить �а 
хвост и насладиться самым прекрасным 
временем в жи�ни �еловека — студен-
�ескими годами. Но при этом уже нет 
былой беспе�ности, важно уже думать 
о будущем». 
Анастасия Королева, 3 курс:
«Я о�ень рада, �то сдала �имнюю 
сессию, и рада отметить это событие 
вместе с дру�ьями. Особого трепета 
по поводу середины обу�ения не 
испытываю, но, во�можно, мне нужна 
какая�то пау�а, �тобы осо�нать этот 
факт».
Валерия Ибрагимова, 1 курс:
«На ве�еринке сложилась по�итивная 
обстановка, приятные люди и хоро-
шая му�ыка спасла нас от холода фев-
ральских дней. Хо�ется поблагодарить 
органи�аторов данного мероприятия, 
все было удивительно слаженно и 
�етко!»
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